

EL CORREO DE CANTABRIA.

PRECIOS PARA LA SUSCRICION.

En Santander, un trimestre 10 reales.
 En Ultramar y Extranjero, un año 100 »

PAGO ADELANTADO.

Número suelto 10 céntimos.

PERIÓDICO DE NOTICIAS, LITERARIO Y DE ANUNCIOS.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes.

DIRECTORES:

DON JOSÉ ANTONIO Y ALFREDO DEL RIO.

ADMINISTRADOR,
 EL REDACTOR D. ADRIAN DEL RIO
 4,—ALAMEDA PRIMERA,—4

Reclamos y anuncios á precios convencionales.

Comunicados de 2 á 20 reales linea

VENTA DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS.

EN SITIOS CÉNTRICOS DE ESTA POBLACION

TÉRMINO DEL SARDINERO.

Entre ellas una comoda CASA DE CAMPO, situada en uno de los mejores puntos de aquel pintoresco y ameno sitio.
 Para el ajuste, dirigirse á D. German del Río Iturralde, Magallanes 4, duplicado, 3.º, o en la imprenta de este periódico.

LOS FERRO-CARRILES.

Son tantos y tan repetidos los casos en que los empleados del Norte demuestran su impericia en lo referente á la aplicacion de tarifas especiales y procedimientos señalados por Reales órdenes y Reglamentos, que no podemos menos de dedicar hoy cuatro líneas á este particular, llamando toda la atencion del comercio de esta villa.

No há muchos dias que ocurrió un hecho en la estacion del Norte que prueba la verdad de lo que decimos.

Un dependiente de una respetable casa de comercio se presentó en ella provisto de una declaracion para expedir á Madrid una partida de cajas de jabon, y por ignorar la tarifa más económica, expresó en aquella que se aplicase la más reducida.

Pues bien: este documento que llevaba la expresion del comerciante para cumplir una de las condiciones más esenciales del contrato, fué rechazado por uno de los factores que manifestó no podia admitirse así, aconsejando se hiciera otra declaracion en que se pidiera la tarifa especial 6 bis. Y hecha, pasó al factor encargado de aplicar los portes, quien dijo que no podia hacerlo por no estar el jabon en la clasificacion de la tarifa referida, obligando á estender otra declaracion en que se solicitara la

tasa por la tarifa núm. 6, por donde se llevó á cabo la facturacion.

A la casa dueña de la mercancia, la parecieron escesivos los trasportes señalados, y consultado el caso con quien podia resolverlo, averiguaron los expedidores que habian sido sorprendidos, puesto que el jabon estaba comprendido en la clasificacion de mercancías de la tarifa 6 bis y por ella debian haberse facturado sus jabones, pagando solamente 50 pesetas por tonelada en vez de 74'75 pesetas que tendria que abonar el receptor de los mismos á su llegada á Madrid, segun se le habian facturado.

Acuden á la estacion en queja de semejante hecho y tienen la fortuna de que con pocas observaciones, se reconociera el error ó la impericia del empleado, estampándose una nota de rectificacion en el talon carta de porte.

Ahora bien: aquí hubo un trastorno y puede haber un perjuicio para el destinatario de la mercancia, dado el caso de hallarse esta ya en ruta, asi como la documentacion con los portes y notas primitivas, que no pudieron por esta razon subsanarse.

Y á la llegada de la mercancia, si el interesado reclama para que no se le cobren mas portes que los que en justicia corresponden á la Empresa, ¿podrá decir el Jefe de la Intervencion—como manifiesta en casos análogos—que no procede el pago por la tarifa especial 6 bis, porque el remitente pidió la número 6 y la Compañía tiene que ajustarse á lo pedido? ¿Quién ha solicitado en este caso la aplicacion de tarifa? ¿El remitente ó el factor?

Este hecho, como hemos manifestado antes, se repite diariamente.

Es imposible tener conocimiento exacto de tantas tarifas especiales, porque su comprension no está al alcance de muchos, y son pocos los que las descifran de una manera acertada: in-

sistimos en que no las conoce el personal subalterno de las Compañías, que tampoco las conocen, ó por lo menos dan señales evidentes de ignorarlas, los mismos centros oficiales de las empresas, y de aquí el caos y desbarajuste que observamos, viendo aplicar distintas tasas á idénticas mercancías, pero siempre en perjuicio del comercio á quien se explota.

Para evitar muchos de los abusos y perjuicios que por tales sucesos se originan hay un remedio eficazísimo.

Consiste este, en no señalar tarifa alguna en las declaraciones, por que de este modo las Compañías tienen que aplicar de oficio la tarifa más barata, en cumplimiento de lo dispuesto en la Real orden de 28 de Setiembre de 1871, y cuando apliquen una más cara, no podrán alegar, para negarse á rectificar los portes, que han facturado por donde solicitó el expedidor.

Las estaciones se resistirán á admitir las declaraciones en tal forma, pero incurren en grave responsabilidad desde el momento en que un remitente se resista también á sus irritantes exigencias, y sepa defender sus derechos, toda vez que con ello faltan á lo dispuesto en la citada Real orden.

Tóme buena nota el comercio de nuestras advertencias, lo mismo el que tenga que hacer expediciones en Bilbao, que el que las reciba, dando las mismas instrucciones á sus remitentes.

De esta manera nos evitaremos muchas reclamaciones y sobre todo, desaparecerá cierta memorable cuenta de los libros de ferro-carriles de la cual nos ocuparemos en otro trabajo muy en breve.

SECCION DE NOTICIAS.

Recomendamos á los comerciantes la lectura del artículo de entrada, que hemos copiado á la letra de nuestro es-

timado colega *El Irurac-Bat*, de Bilbao, pues siempre conviene saber lo que se hace en otras partes para evitar que se ejecute en las demás.

BANQUETE EN HONOR DE PEREDA.

El insigne autor de las *Escenas montañesas*, *El buey suelto*, *El sabor de la tierra*, *Pedro Sanchez*, y tantos otros libros excelentes, que acaban de recibir feliz y hermoso coronamiento con la novela *Sotileza*, fué obsequiado ayer con un almuerzo en el Restaurant Inglés.

Algunos de sus muchísimos admiradores, deseosos de ofrecerle este testimonio de simpatía, han aprovechado la breve estancia en Madrid del que, retirado años y años en la costa cantábrica, nos envía desde allí frutos sazonadísimos de su aguda observacion y peregrinas muestras de un estilo digno del siglo de oro.

Eran los comensales, contando por la derecha del Sr. Pereda, los Sres. Galdós, Tolosa Latour, Moreno, Ordás (D. Pablo), Matheu, Cavia, Sanchez Perez, Palacio (D. Eduardo), Blazquez, Sierra (D. Eusebio), Taboada (D. Luis) Ordás (D. Estanislao), Sierra (padre), Bedmar, Palacio Valdés, Crespo, Marañón, Vildósola, Gomez (D. Valentin), Valdés, Bustillo, Cano (D. Leopoldo), Caballero, Ortega Munilla, Capdepon, Llana, Flores García, Quevedo y Sellés.

Como se vé, habia representantes de todos los partidos, desde el más avanzado hasta el más reaccionario.... Fraternizaban allí amigablemente redactores de *El Imparcial*, *La Iberia*, *La República*, *La Fé* y *EL LIBERAL*. Como si dijéramos, ¡una verdadera coalicion literaria!

No hubo brindis. El Sr. Bustillo saludó al castizo novelista en nombre de todos y una ruidosa salva de aplausos completó el saludo.

Nos asociamos á él de todas veras, y con tanto más placer, cuanto mayor ha

mo él. Ello en fin, pronto sabré si puedo morderle, siempre es un consuelo.

Separanose con esto.

Confianto en que continuaria la vena de suerte que habia encontrado, resolvió el marqués de los Saucos llegar á una crisis en sus negocios aquella misma noche. Al principio todo pareció favorecerle. Comió en el cuarto del marqués de Lamason, sólo con él: la salud este no permitía hacer circular mucho tiempo la botella, y no siendo agradable pasear en una tarde húmeda de otoño, se limitaron á visitar una cuadra en que estaban los caballos del marqués de Lamason, confiados á la custodia de un palafrenero de superior mérito. Naturalmente y casi por fuerza recurrieron á las cartas para acabar la tarde, y segun su costumbre, eligieron el fuego de los cientos.

Al principio jugó el marqués de Lamason con descuido, dejando escapar ventajas de que con un poco más de atencion, no hubiera dejado de aprovecharse; el de los Saucos le reconvinó por su negligencia, y le propuso jugar mayores cantidades, á fin de interesarle más en el juego. Consintió en ello el jóven marqués, y pron-

dato al de Lamason capote, ha doblado su capital y algo más. ¡Silencio! no hay que interrumpirme; ahora es preciso pensar en mi hermana; es preciso que la pobrecilla goce del sol, aunque no sea mas que un tibio rayo precursor de una tempestad. Ya sabeis, amigo mio, que esas dos mujeres han decidido que habrá en los Saucos una especie de baile de máscaras, sin careta, una especie de representacion teatral, y que los que lo deseen se presentarán con trajes de capricho. Yo leo lo que guardan ellas en el buche; ellas creen que Elvira no tiene un tocado conveniente para esta solemne funcion, y se bañan en miel rosada con la esperanza de eclipsarla; la señorita Cremadura con sus diamantes viejos y montados á la moda del siglo pasado, y la baronesa del Humo con las galas que ostenta á costa de su reputacion. Pero, por vida mia, que Elvira las ha de cachifollar á las dos. Ésa tontuela vanidosa, más afectada que todos los diablos... La doncella de la baronesa del Humo me ha dicho en confianza que su ama piensa vestirse á la griega, sin duda para enseñarnos como una de las figuras orientales de un hermoso y afamado cuadro: pero la del Humo no lo ha

INDICADOR.

SERVICIO DE CORREOS DESDE EL DIA 16 DE OCTUBRE DE 1884.

Horas de entrada y salida de los Correos: de la recogida de los buzones y despacho en las oficinas.

SALIDAS DE SANTANDER.

Tren 32 correo—á las 9'55 mañana.
 » 39 mixto de Santander á Bârcena 3'30 tarde.

LLEGADA Á SANTANDER.

Tren 35 correo—á las 4'40 tarde.
 » 53 mixto de Bârcena á Santander 9'50 mañana.

CORREOS TERRESTRES.

El general, sale de la Administracion. á las 9'20 de la mañana.
 » de la Estacion — 9'55 —
 Llega á esta ciudad. — 5 — tarde.
 para Torrelavega, sale de la Administracion. — 3'05 — tarde.
 » de la estacion — 3'35 —
 y entra. á las 10,05 de la mañana.

sido las hostilidad que la prensa reaccionaria ha mostrado hacia los agasajos de igual género que se han tributado á ilustres escritores de ideas liberales.

Este banquete ha sido de carácter privado y en cierto modo familiar. Si el obsequio se hubiese anunciado y hecho público, habria alcanzado ciertamente mucha solemnidad y resonancia.

(De *El Liberal*.)

Mañana saldrán de esta ciudad los Ilmos. señores Obispos de Filippópolis y Santander, acompañados del señor don Juan Manuel Mazarrasa, y su señora esposa, y algunas otras personas de la familia de ambos Prelados.

Visitarán los pueblos de Setien, Castanedo y Villaverde.

Sabemos que la Alcaldía ha recibido otra carta del celoso diputado D. Emilio Alvear diciéndole que el director de Estancadas informará favorablemente la solicitud de este Ayuntamiento pidiendo la ampliacion de esta fábrica de cigarros por cuenta del Estado, y que á su carta acompaña otra del Exmo. Sr. ministro de Hacienda en la que se dice que la ha recomendado para que se tramite con toda urgencia.

Esto nos obliga á manifestar que el señor Vial mira con el interés que debe hacerse este importantísimo asunto, que una vez resuelto, servirá para proporcionar trabajo á unas 1.500 familias más que las que ahora le obtienen, por lo cual le felicitamos.

Nuestro querido amigo don Isidoro Nieto ha sido nombrado Administrador interino de loterías, con motivo del fallecimiento de su señora hermana política doña Ulpiana Bernedo, que tenía á su cargo la administracion que va él á desempeñar de la manera indicada.

Si está en sus designios adquirir la administracion en propiedad, deseáramos se le confiese, pues, sobre que con tal nombramiento el Estado veria perfectamente representados sus intereses, Santander veria con gusto su nombramiento.

Hace cinco dias falleció en luz á consecuencia de una breve enfermedad, la apreciable señora doña Josefa Noval, esposa de nuestro querido amigo don Joaquín Ortiz Manso, á quien enviamos, lo mismo que á toda su estimada familia, la expresion de nuestro sentimiento.

El oficial primero de las oficinas municipales D. Arsénio Dou está desempeñando interinamente el cargo de secretario, por hallarse algo indis puesto don Adolfo de la Fuente á quien deseamos el pronto restablecimiento de su quebrantada salud.

El sábado será obsequiado con una serenata D. José María Herran Valdivielso, por hallarse en el periodo de convalecencia, y haber salido de la grave enfermedad que le ha aquejado.

Ayer se declaró un incendio en la bodega de la casa núm. 9 en la calle de Santa María Egipcíaca estando dentro del local dos niños, que, gracias á un vecino que tiró la puerta y los sacó, se salvaron de una muerte segura.

El incendio empezó por un gergon, y se cree que le dieran fuego los niños aludidos.

Pasado mañana darán principio en las iglesias de esta capital los piadosos ejercicios de las *Flores de Mayo*.

En Consolacion habrá todos los dias á las cinco de la mañana misa rezada, cánticos y plática, que predicará un padre de la Compañía de Jesus.

En San Francisco misa rezada á las siete de la mañana, y por la tarde á la misma hora estacion al Santísimo Rosario, lectura espiritual y gozos á la Virgen.

Los domingos estará de manifiesto Su Divina Majestad, y se dará fin á los ejercicios, con el Santísimo Sacramento.

En Santa Lucía misa rezada, con acompañamiento de órgano, á las ocho de la mañana, y por la tarde á las siete, rosario y cánticos á la Virgen.

En la Compañía todos los dias á las siete de la mañana se dirá misa rezada á excepcion de los dias 1.º 14, 24 y 31, que habrá misa solemne á las ocho, expuesto S. D. M.

Por la tarde á las seis y media se celebrarán los ejercicios de rosario, meditacion cánticos y plática.

El dia 14 y 31 habrá comunión general. La Congregacion de la Milicia Angélica de Santo Tomás de Aquino celebrará el domingo próximo la funcion anual consagrada á su esclarecido patrono.

En la misa de las siete de la mañana se dará comunión general á las diez: se dirá misa solemne con S. D. M. de manifiesto, á continuación predicará el R. P. Fray Robustiano Alvarez, de la Orden de Predicadores, y por la tarde, á las cinco, habrá un ejercicio piadoso y plática por el Sr. Cura Párroco.

Parece que el ayuntamiento busca casa para trasladar la escuela municipal establecida en el número 5 de la calle de la Compañía, por haber sido arrendado este local á la Compañía de Jesus.

Asegúrase que nuestro Prelado va á fundar en esta ciudad dos escuelas de niños, de enseñanza gratuita, encargándose los P. P. jesuitas de la direccion de aquellos dos centros de enseñanza.

Han sido acordadas por los tres partidos republicanos de esta localidad; el posibilista, demócrata-progresista y federal los nombres de los candidatos para las próximas elecciones de concejales.

Las personas designadas y los distritos por donde se presentan son:

CONSTITUCION

PRIMER COLEGIO

D. Evaristo Lopez Herrero.
Juan Antonio Viteri.

SEGUNDO COLEGIO

D. Pedro Mazon Solana.
Emeterio Peña y Conde.

ADUANA

D. José Antonio Robert.

LIBERTAD

D. José Abascal Perez.

SANTA LUCIA

D. Miguel Perez Martinez.
Tomás Quintanilla Cagigal.

INSTITUTO

D. Modesto Piñeiro.
Juan Trueba Torres.
Fernando Bolivar.

CONSOLACION

D. Ernesto Ruiz Huidobro.
Mario Lopez Mazon.
José Galian Garrido.

CATEDRAL

D. Máximo Bolado.
Antonio Herrera Ariosa.

El dia primero de Mayo darán principio en el Instituto provincial los exámenes de la escuela de Artes y Oficios á las siete de la tarde.

Ha tomado posesion del cargo de vice-secretario de esta audiencia de lo criminal D. Julian de las Heras y Relan.

Pasado mañana dará principio en esta ciudad el fiel contraste á la comprobacion periódica de pesas y medidas.

El guardia municipal Jacinto Cano Perez encontró ayer en la calle de los Tableros 2.300 reales en billetes de Banco.

Tan pronto como supo que aquella cantidad se le habia estraviado á don

José Zorrilla acudió á hacerle entrega de la misma.

Aplaudimos el rasgo de honradez llevado á cabo por el guardia Jacinto Cano.

Los vapores *México*, de la Compañía Mejicana, y el *P. de Satrustegui*, de la Trasatlántica, que deberán llegar pasado mañana á este puerto, conducen desde América 840 pasajeros el primero y 900 el segundo.

Desde hoy paga el Banco de Santander el cupon de 1.º del actual correspondiente al 4 por 100 interior.

Anoche fueron arrancados á mano airada los árboles frutales de una huerta de Calzadas Altas, despues de lo cual los autores de tan censurable acto arrojaron una piedra de grandes dimensiones al piso principal de la casa.

El tiempo sigue frio, lluvioso y sin aspecto de mejorar.

Los pronósticos hechos para el cambio de fase que esperimentó ayer la luna son poco satisfactorios, pues si se cumplen seguirá el tiempo variable y revuelto, habrá vientos frios, y aunque tienda á mejorar lo impedirá una revolucion atmosférica que volverá el frio.

El mes de Abril se ha portado. Entró con mal tiempo y se despide con lo mismo.

La empresa del ferro-carril de Santander al Sardinero cuenta ya con el personal necesario para hacer servicio los dias festivos tan pronto como el tiempo convide á visitar aquel pintoresco sitio.

Mañana llegarán en el tren los toretes salamanquinos que serán lidiados en nuestra plaza el domingo próximo.

La Sucursal del Banco de España ha anunciado que de todos los valores en depósito y garantías en ella está abierto el pago del último cupon y amortizados en él los últimos sorteos; de presentacion de perpétuo en la Delegacion de Hacienda hasta el número 29 y de presentacion de amortizables en la Sucursal los recibidos hasta el 16 del corriente.

Desde 1.º de Mayo próximo las horas de despacho al público en sus oficinas serán de nueve de la mañana á una de la tarde.

El sábado último tampoco pudo celebrarse la Junta de navieros, con-

Para Bilbao, sale á la 14,5 tarde de la administracion y entrará á las 10 mañana.

CORREOS MARÍTIMOS.

Línea Española.—Puerto-Rico, Habana y Veracruz, sale 20 de cada mes, y llegan los dias primeros de cada mes.

Paquete Francés.—Puerto-Rico, Habana y Veracruz, sale el 22 de cada mes, y llega del 8 al 11 de cada mes.

Paquete Francés.—Para todos los puertos del Pacífico, sale el 26 de cada mes, y llega del 16 al 18 de cada mes.

SERVICIO DE BEJA

De 8 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

A la llegada y salida de los correos se suspenden las operaciones de ésta y de certificados.

CERTIFICADOS.

El despacho de certificados estará abierto desde las 7 y 30 de la mañana hasta las 8, y desde las 3 á las 12 de la misma. Por la tarde desde las 9 á las 6.

El de valores declarados y papel del Estado, desde las 7 de la mañana á las 12 de la misma, y des-

previsto todo. No hay de venta en todo Santander más que un solo chal que sea digno de formar parte de ese traje, y se halla en la *Galería de la Moda*. Ahora bien, amado amigo mio, es preciso que ese chal sea para mi hermano, y tambien la haré comprar los encajes, muselinas y demás chucherías que están designadas en este papel. Hay que escribir por la mala de esta tarde y de este modo ganaremos por la mano á la baronesa, que va á escribir por el correo de mañana. Aquí está para ello una suma de tres mil reales en buenas y sonantes monedas de oro.

—Eso se llama conducirse bien, marqués, dijo su interlocutor, yo sería el último en decir que la señorita Elvira no merece de su hermano atenciones y cariño; pero no habrá quien me quite de la cabeza que no daría ella un alfiler por todas esas bagatelas. Bien sabe usted cuán raro es que cambie ella de modas: se cree que su traje de montar á caballo basta para cualquiera sociedad, y lo mismo digo de su cara. ¡Pobre niña! si á lo menos se pusiera un poco de colorete!

—Bueno, bueno, dijo el marqués impa-

ciente: queda mi cuidado el hallar para el adorno agradable á una mujer.

—Seguramente sabe usted lo que tiene que hacer; pero, hablando en plata ¿no sería mejor llevar ese dinero á casa del banquero donde vuestra hermana podría hablarla, si, por cualquier ocurrencia, llegase á necesitarlo algun dia?

—¡Bah! bah! ¡qué disparate! Es menester que rabien de envidien ó he de perder el nombre que tengo. Nada, nada: hay que hacer lo que he dicho: las eclipsaremos á lomeos por un dia, y puede que este sea el principio de un brillo duradero; así lo espero.

—Lo deseo con todo mi corazón. Pero ¿le habeis hallado el flaco á ese jóven conde? ¿Presenta el flanco? Esto es lo que importa.

—¡Qué sé yo qué decir! respondió el marqués con aire pensativo. ¡Lleve el diablo á su Señoría! Tengo que confesar que está colocado un grado encima de mí en la sociedad: él pertenece á todas las grandes sociedades. Yo me he criado más modestamente; pero ¿qué importa? ¡Pardiez! mejores perros se crían en la perrera que en el salon, y creo que puedo ladrar tan alto co-

signatarios é ingenieros, por no haber asistido más que un ingeniero industrial.

Por defuncion del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Molledo, dotada con el haber anual de 999 pesetas. Los aspirantes presentarán sus solicitudes en aquella alcaldía durante el plazo de quince dias.

Los telegramas de ayer anuncian nuevos temporales en las costas de Francia, España y Portugal.

Ha tenido gran aceptación la cerveza alemana que espenden los Sres. Soto Herrera y Bengoa á cincuenta pesetas caja de cuarenta y ocho botellas. Tanto para la capital como para fuera de ella, han tenido numerosos pedidos desde que anunciaron el genero.

Han pasado á la comision de Hacienda de la Exma. Diputacion provincial, los expedientes relativos á las subvenciones solicitadas de los ayuntamientos de Polanco y Liendo, el primero para una carretera desde el barrio de la Iglesia á la estacion de Torrelavega, y el segundo para la construccion de un edificio-escuela.

Se ha autorizado á la comision provincial para anunciar la subasta de ejecucion de las obras del trozo de carretera del Puente de Carasa á Adal, en la de Ampuero á Adal.

Ha quedado autorizada la comision provincial para anunciar y celebrar la subasta de impresion de las listas electorales de diputados á Cortes y provinciales.

El estanco número nueve de la calle del Arcillero se ha trasladado á la Plaza Vieja.

A consecuencia de un desprendimiento de tierras sobre la vía, ayer llegó el tren-correo á esta ciudad con treinta y cinco minutos de retraso.

Se halla vacante una escribanía de actuaciones en el juzgado de primera instancia de Ramales.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en el referido juzgado durante el término de veinte dias.

Dice La Opinion, de Valladolid: «Un importante establecimiento industrial de esta poblacion piensa entablar la oportuna demanda contra la Empresa del ferro-carril del Norte en reclamacion de los daños y perjuicios ocasionados por el retraso de una mercancía.

Esta debió llegar en los últimos dias de Diciembre, época en que la demanda del artículo que representa asegura positiva ganancia; pero ha tardado tres meses en llegar á su destino, cuando ya los consumidores renuncian á hacer pedidos, y por lo tanto el industrial se ve obligado á almacenar aquella con riesgo de deterioro.

Lo original del caso está en que á las reclamaciones particulares que se han dirigido, contestó la Compañía en esta semana que corremos, que el retraso consistió en un error del remitente, siendo así que á pesar de este supuesto error, el talon llegó oportunamente á poder del consignatario.

«Si hubo equivocacion al facturar, cómo no existía en el talon?

¡Misterios ferro-carrileros que aclararán los tribunales!

Dicen de Sevilla que el banquero señor Calzado, á cuyas hijas brindó Fras-cuelo la muerte de un toro en la corrida del lunes, ha regalado al diestro una linda y valiosa botonadura de brillantes.

Tambien el señor duque de Fernan-Núñez regaló á Mazzantini un precioso alfiler de corbata que llevaba puesto, por el brindis que el matador dedicó á su hija la duquesa de Alba.

Lo siguiente ha sucedido en un pueblo del canton de Eu (Francia):

«Dos borrachos entraron en un café á beber y jugar al billar. Uno de ellos habia traído un asno, que dejó á la puerta. Al cabo de una hora, el animal miró por los cristales á ver lo que hacia su amo, y luego, notando que habian dejado la puerta abierta, entró en la sala del billar á seguir las peripecias de la partida. Los dos amigos ya alegres, se divertieron en darle vino. El burro, muerto de sed, bebió, y se las tuvo tan tiesas á los dos compadres, que los hizo rodar bajo la mesa. El dueño del café, no sabiendo que hacer de aquel par de parroquianos, los sujetó mal que bien á las espaldas del rucio, que, oliendo el aire, se orientó y desapareció.

Al dia siguiente, los dos amigos se encontraron sorprendidos al despertarse en la cuadra y al lado del jumento que, afortunadamente, habia tenido juicio por tres. Su amo le recompensó su buena conducta con doble racion de avena.»

Este sucedido nos prueba evidentemente que un burro cuerdo vale más, mucho más, que dos hombres cuerdos borrachos.

FONDOS PUBLICOS.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes 'ÚLTIMAS COTIZACIONES. Madrid 28' and items like 'Deuda amortizable del 4 por 100'.

LA PROVINCIA DE SANTANDER

BAJO TODOS SUS ASPECTOS.

EFEMÉRIDES

Aunque seamos algo difusos, vamos á consignar el coste de toda la obra, que fué el siguiente:

Table with 2 columns: Description and Price. Section 'GASTOS DEL PEDESTAL' includes 'INGRESOS' and 'GASTOS'.

NOTA. Hay pendientes 279 reales exceso de gastos suplidos en viajes por D. Esteban Aparicio, que no están satisfechos por la Junta.

COSTE DE LA ESTATUA.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 'Modelo', 'Coste del modelo de los bajo-relieves', and 'Coste total de todo lo gastado, inclusa la ereccion de la estatua, el cincelado de los bajo relieves, y coste de las dos lápidas de mármol, y otros.'

Puede, pues, calcularse en unos 130.000 rs. que con los del pedestal. 90.000 hacen próximamente. Rvn. 220.000 rs.

sin contarse el bronce de la estatua. El dia en que se inauguró la estatua se celebró en la sociedad El Casino Montañés un certamen literario al que se presentaron muchas composiciones en prosa y verso, habiendo sido premiadas las siguientes:

Una magnífica poesia titulada A D. Francisco de Alsedo y Bustamante en el combate de Trafalgar, que daremos á conocer en la biografía de este nuestro ilustre paisano, escrita por el varias veces laureado D. Adolfo de la Fuente, á quien se adjudicó una preciosa obra de arte.

Otra de don Ricardo Oláran titulada El Halcon. Una leyenda del mismo señor titulada Aben-falacia premiada con el accessit de las de su correspondiente grupo.

Otra con el titulo Dos juramentos, premiados con el accessit entre las de asunto libre, autor don Adolfo Campo-redondo.

Y finalmente la Biografía de Alsedo y Bustamante, con multitud de noticias datos y documentos preciosos, y en su mayor parte inéditos, por cuyo trabajo se otorgó al autor don Alfredo del Rio Iturralde por el jurado el accessit; y por el Diputado provincial don Pedro Fernandez de la Campa el regalo que habia hecho para premio, y consistia en un precioso estuche forrado con raso, color carmesí, y ladicatoria en una chapa de plata, conteniendo pluma, raspacho, sello, cuchillo para rasgar papel y porta-papel secante, todo ello de plata sobre dorada y un trabajo esquisito.

Los demás premios eran dignos del objeto á que se destinaban.

Vamos á concluir esta importantísima efeméride con dos preciosas composiciones de los celebrados vates montañeses don Calixto Fernandez Campo-redondo, y don Adolfo de la Fuente.

Los que no las conocieren agradecerán ocupen un lugar en estas efemérides:

(Se concluirá.)

VARIEDADES.

¡ADIOS TALLERES!!

¡Nada, ya no hay pareceres ni resultandos ni vistos ni lágrimas de mujeres; un Donón quitó los miatos, y otro quita los talleres!

Al Norte se hizo cesión De la línea de León, y yo siempre dije «malo; va á costarnos mucho palo la tal determinación.»

León, asegurado que pierdes lo que discutes con tal brío y con tal fe. ¡Hombre, yo no sé por qué me revientan los franchutes!

Sólo al verles me desmayo, y que me parta mal rayo si no creo todavía que estoy en el triste dia del glorioso DOS DE MAYO.

Me aterran sus concesiones y me confunden sus artes y sus determinaciones; si señor; yo en todas partes me figuro ver Donones.

¡Señor, pero es cosa rara! ¡A quien se le alcanzaría el pensar con buena cara, que nuestra línea pasara á ser de otra compañía!

Del furor en el trasporte cuando se llegó á ceder á la empresa de la corte, casi me quise comer al ferro-carril del Norte.

Y hasta impulso criminal tuve á mediados de invierno, creyéndolo natural, de merendarme al Gobierno; ¡si seré yo liberal!

¡Yo qué voy á colegir, oh jóvenes y mujeres! ¡Yo qué les voy á decir! Que nos llevan los talleres... que pedís... ¡Si, si, pedir!

Hay que guardarse los bríos; ni el que manda ni el que adula nos aparta de estos líos; lo que es de esta hecha, hijos míos, no nos salva ni la Bula.

Nos han metido en un brete; esa empresa que miramos es más mala que un juanete, y sin talleres quedamos como cinco y dos son siete.

Ahora que iba á hallar León de sus glorias el laurel por salir de su inacción, lo mismo que halló Israel la tierra de promisión,

cuando se llegó á acordar, quedando ya como credo que se habia de observar, hacer encargo á Laredo de medio brazo de mar;

cuando iban á llegar dias de innovaciones completas,

viendo en las públicas vías por carro-matos tramvías, y fragatas por carretas; cuando como paladin, este pueblo de Guzmán, iba á hallar más gloria al fin que el francés en el Tonkin y el inglés en el Sudán, llega por el Setentrion una especie de Donón, y si quieres ó no quieres (¡prenda de mi corazon!) nos arrampla los talleres; es decir medio León.

Y despues de una vegada de hacer esos caballeros la su voluntad sagrada, será León un ¡Torneros, dos minutos de parada!!

Así por el Norte presa, volverá esta antigua corte á los tiempos de Oropesa. ¡Pues señor, valiente empresa está la empresa del Norte!

GLOTALDO.

(De El Campeón de León.)

Hasta la fecha nadie ha encontrado remeio tan eficaz para la tisis y las enfermedades de la garganta, así como para la debilidad general del sistema, como el hígado de bacalao; pero como es muy desagradable el tomarlo, muchas personas no pueden digerirlo. La Emulsion de Scott de Aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, no solo es muy agradable al paladar sino que tambien está preparada para poderla digerir fácilmente. No hay duda alguna que es un remedio muy eficaz para la tisis, los constipados y debilidad nerviosa.

Los hipofosfitos combinados con el Aceite de hígado de bacalao aumentan mucho su valor. Para los niños delicados no hay remedio que le iguale.

LA ESTACION.

PERIÓDICO ILUSTRADO DE MODAS PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Contiene los últimos figurines iluminados de las modas de París; patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías y una crónica de la moda.

Se publica en trece idiomas. Es quincenal y dá al año 2.000 grabados en negro 12 hojas de patrones con doscientos modelos de tamaño natural y 400 dibujos para bordados y trabajos á la aguja.

Sólo cuesta al año 13 pesetas la edicion económica y 21 la de lujo.

Para suscripciones en Santander dirigirse á don Alfredo del Rio, Alameda primera núm. 4.

Advertisement for 'CERBEZA ALEMANA' featuring a bottle illustration and text: 'Se espende á 50 pesetas caja de 48 botellas; escritorio de Soto Herrera y Bengoa. Muélle 20.'

ANUNCIO.

La barbería de D. Julian Gil se ha trasladado á la planta baja de la casa núm. 17 inmediata á la Farmacia de Sr. Erasun Salgado.

Se ha dicho que la Emulsion de Scott, de puro hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, es tan grata al paladar como la leche, y el más delicado estómago puede tolerarla sin repugnancia, y por esta razon se encuentra favorecida por todos los que han hecho uso de ella. El Aceite de hígado de bacalao es sin duda uno de los elementos más principales como reconstituyente del organismo y el mejor remedio para las afecciones de la garganta y del pulmon; pero la dificultad de su administracion ha dependido siempre de la repugnancia que produce el tomarlo y esto se evita con este preparado. Este medicamento viene á cubrir una necesidad sentida hace mucho tiempo en este pais, donde son tan frecuentes las afecciones de la garganta.

